



Centre d'Etudes de la Famille et des Systèmes

www.cefs.be

Lundi 14 janvier 2013

Elida ROMANO

Psychologue clinicienne, fondatrice de l'APRTF et responsable de l'unité de thérapie familiale de l'Hôpital Clos Bernard à Aubervilliers, psychologue dans le pôle psy de Sciences Po.

Adolescence, famille et dépression. Si loin... si proche.

À l'adolescence familiale, parents et adolescents ont la conviction de leur inaptitude, de leur incompetence et leurs échanges sont limités. En effet, le degré autorisé de mise en commun des expériences de vie est très restreint.

Les adolescents souvent caricaturent leurs traits de personnalité dans un espace relationnel rétréci, délimité par les oscillations de leurs parents entre affirmation autoritaire et abdication. Une évolution de ce processus peut, par exemple, aboutir à la démission des parents et à celle de l'enfant dont le questionnement perd toute validité.

Dans certains cas, le seul recours réside alors dans l'hospitalisation en milieu psychiatrique. Cette dernière est, il est vrai, cohérente avec le vécu d'impuissance parentale et l'apparente inaccessibilité de l'adolescent. Lorsque l'institution accepte le transfert de responsabilité que signe cette hospitalisation-désignation de l'adolescent, elle confirme pour un temps les parents dans leur incompetence et l'adolescent dans sa solitude et dans sa qualité d'étranger au monde familial.

Ce séminaire illustrera quelques prises en charge des adolescents et de leurs familles dans ces situations particulières. Des bandes vidéos seront présentées illustrant les processus d'hospitalisations des adolescents lors de situations de dépressions et de tentatives de suicide. L'hospitalisation est donc mise à profit pour une réactivation des liens familiaux et une requalification parentale.

Une accréditation de 7 C.P. a été accordée.

Horaire : 9h00 - 17h00. Prix : 80 EUR.

Lieu du séminaire : Bruxelles

Informations et inscriptions : lecefs@gmail.com - +32 2 771 74 76